

Pierden bolsas mundiales 7.8 billones de dólares (El Financiero 07/08/08)

Pierden bolsas mundiales 7.8 billones de dólares (El Financiero 07/08/08) Clara Zepeda Hurtado Jueves, 7 de agosto de 2008 La crisis subprime arrastró nivel de capitalización. Desde que comenzó 2008 hasta el primer semestre, las 50 principales bolsas del mundo dejaron por el camino cerca de 7.8 billones de dólares de capitalización. De cara a cumplirse un año desde que en Estados Unidos "saltó a primera plana" la crisis de los créditos hipotecarios subprime, aún se están viendo coletazos desde el sector del crédito financiero, dejándole importantes resacas a las bolsas. La suma de factores de riesgo, como la crisis de las hipotecas subprime, el alza en los precios del petróleo y la desaceleración económica, ha hecho de 2008 un mal año para las bolsas, repercutiendo fuertemente en sus rendimientos y en su valor de mercado, revelaron cifras de la World Federation of Exchange (WFE). Durante los primeros seis meses del año, el valor de capitalización de los mercados accionarios internacionales ascendió a 52.8 billones de dólares, con lo que prácticamente ha igualado los resultados del primer trimestre de 2007 (52.5 billones). El mercado estadounidense, foco de la crisis financiera actual, puede presumir de aguantar el chaparrón, si se compara su situación con la que vive Europa, pero ninguno se escapa de la caída del precio de las acciones de las empresas que cotizan en bolsa. A pesar de que el rescate de Bear Stearns hizo pensar que lo peor de la crisis ya pasaría, se le sumaron los de Fannie Mae y Freddie Mac, lo que vino a atizar la aversión al riesgo. Para muestra basta un botón. En marzo de 2008 se dio el rescate de Bear Stearns, las bolsas mundiales se ven afectadas y desciende su valor de capitalización a 53.8 billones de dólares, luego de haber cerrado 2007 con 60.6 billones. El efecto de la inflación mundial y políticas monetarias restrictivas, acompañados con otros rescates de entidades financieras, vuelven a afectar el valor de los mercados accionarios. El mercado Nasdaq sufrió una fuerte reducción en su capitalización, con una caída acumulada en el año de 10.23 por ciento a junio. Su índice registró un retroceso trimestral de 13.55 por ciento. El Grupo del New York Stock Exchange (NYSE) vio retroceder en 7.91 por ciento su valor de mercado en el periodo. En los primeros seis meses del año, su índice principal, el Dow Jones, descendió 14.44 por ciento. Caso mexicano En el caso concreto del mercado mexicano, su valor de capitalización ha igualado los resultados al primer semestre del año pasado (422 mil), con un valor de 413 mil 830 millones de dólares al cierre de junio de 2008. El valor del mercado de capitales navega también en la tormenta, ya que mostraba recuperación en el transcurso del año; no obstante, en marzo y junio volvió a retroceder, como sucedió en la mayoría de las bolsas del mundo. Los principales riesgos en el mediano plazo para nuestro país se asocian con las presiones inflacionarias y el rango que podrían alcanzar las tasas de interés. Además, la desaceleración económica se hace más evidente, consideró Acciones y Valores Banamex Casa de Bolsa.